



## Regierungsratsbeschluss vom 12. September 2023

Schriftliche Anfrage Pascal Pfister betreffend Monitoring von und Umgang mit Long Covid

---

P235364

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Aktuell existiert weder kantonal noch national ein flächendeckendes Monitoring zu Long Covid/Post-Covid-19-Erkrankungen. Aufgrund der vielfältigen Krankheitsbilder kann die Diagnose nur aufgrund des Vorliegens von verschiedenen Indizien und durch den Ausschluss anderer Krankheiten erfolgen. Zudem traten alle Charakteristika der Long Covid/Post-Covid-19-Erkrankung bereits vor der Pandemie als Folge von anderen durchgemachten Viruserkrankungen auf. In Basel-Stadt gibt es drei grosse Anlaufstellen, welche eine spezifische Sprechstunde und/oder andere Behandlungsmöglichkeiten für Patientinnen und Patienten mit Post-Covid-19-Erkrankungen anbieten, nämlich das Universitätsspital Basel (USB), das REHAB Basel sowie das St. Claraspital. In anderen Institutionen, beispielsweise dem Universitäts-Kinderspital beider Basel, werden Betroffene bei Bedarf in spezifische Sprechstunden bzw. Fachgebiete überwiesen. Der Kanton Basel-Stadt erachtet es als wichtig, weitere Studien sowie die Betreuung der betroffenen Personen zu fördern und hat sich hierfür auch entsprechend bei der Vernehmlassung der Covid-19-Endstrategie beim Bund geäussert.

